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Rapport mars 2022/mars 2023

L’é dito du Pré sidént
Dès sa création, le Conseil de développement a orienté son action vers les enjeux de développement durable et depréservation de la planète. Le contexte nous presse de poursuivre en ce sens.
C’est pourquoi, après nous être attachés à travailler sur la mobilité active et plus particulièrement les enjeux etconditions de développement de la pratique du vélo, nous avons poursuivi notre réflexion sur le thème de la terrenourricière.
Rappelons-le, notre objectif n’est pas, sauf demande du Président de la Communauté de communes, d’inscrire nostravaux dans des projets en cours, mais bien de nous projeter sur une vision du territoire à dix années.
Or la Haute-Saintonge, pour maintenir un haut niveau de qualité de vie dans un contexte national et internationalde plus en plus difficile à maîtriser, doit préserver ses ressources tout en répondant aux besoins de ses habitants.
Animés par cette préoccupation, que nous souhaitons également partager, nous avons validé le principe de travaillersur la ressource en eau durant les années 2023 et 2024. A cette occasion nous travaillerons sur les différentesinteractions du territoire avec l’eau (santé/bien-être, activités économiques, loisirs/tourisme,biodiversité/environnement, énergie).
Notre action a aussi vocation à ouvrir les débats, informer nos concitoyens, donner des clés de compréhension. C’estpourquoi nous avons organisé avec des partenaires, la Communauté de communes étant bien évidemment le premierd’entre eux, des conférences grand public liées à nos travaux.
Pour ce vaste sujet, éminemment stratégique pour l’avenir, que nous avons retenu pour les deux années à venir ,nous souhaitons sensibiliser la jeunesse en l’associant à nos travaux. C’est pourquoi nous avons sollicité les collègesde la Haute-Saintonge pour une participation que nous espérons éducative et culturelle.
Bien entendu, parallèlement aux travaux qui s’annoncent, nous poursuivons notre veille sur les sujets pour lesquelsnous avons déjà engagé des réflexions, et répondrons aux demandes d’avis qui nous serons présentées pour lesprojets de la Communauté de communes.

Bérnard LALANDE
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Rétour sur lés confé réncés du Conséil dé dé véloppémént

Environ 150 participants pour cétté confé réncéqui a pérmis au grand public dé mésurér lés énjéux déla géstion foréstié ré, ét aux spé cialistés d’é changér surlés donné és prospéctivés.
Ellé é tait organisé é par lé Conséil dé dé véloppémént,avéc lé soutién logistiqué dés sérvicés dé laCommunauté dé communés, ét én parténariat avéc léCéntré National dé la Proprié té Foréstié ré. Sadiréctricé adjointé, Fabiénné BENEST, mémbré duré séau sciéntifiqué Acclimattéra, a pré sénté un é tatdés liéux dé la foré t dé Hauté-Saintongé.
S’én ést suivi un dé bat avéc la sallé animé par BérnardLALANDE, Pré sidént du Conséil dé dé véloppémént, étLisé MATTIAZO, Mairé dé Bussac ét Pré sidénté dugroupémént foréstiér dé Bussac.
Lé lién pour (ré)voir cétté confé réncé ést a rétrouvérsur lé pagé intérnét du Conséil dé dé véloppémént,rubriqué « Nos travaux » ou sur la pagé Facébook ouéncoré diréctémént ici :https://youtu.bé/fqUDv5wCstc.
Dés atéliérs thé matiqués pourraiént prochainéménté tré organisé s sur la géstion foréstié ré.

E vé némént-pharé dés travaux dé l’atéliér Térréét Aliméntation, inscrit dans lé cadré du féstival« AliménTérré » la journé é du 5 novémbré a rassémblé plus dé 130 participants.
Apré s uné éxposition pré séntant un é tat dés liéux pourla Hauté-Saintongé (cf infra), un court-mé tragé animé « Lé tapis vérts » a introduit la confé réncé dél’agronomé-chérchéur Marc DUFUMIER.
Un riché dé bat a énsuité é té animé par Nathalié DE POIX,Vicé-Pré sidénté du Conséil dé Dé véloppémént étaquacultricé, ét Christophé PAVIE, Dé lé gué communautairé sur lé projét aliméntairé térritorial étNutritionnisté.
Vous pouvéz rétrouvér l’inté gralité dé la confé réncé surla pagé intérnét du Conséil dé dé véloppémént ou biénsur la pagé Facébook ou éncoré diréctémént ici : Lé BonSéns Paysan - YouTubé.

https://youtu.be/fqUDv5wCstc.
https://www.youtube.com/watch?v=BZdabiz4rwc&t=799s
https://www.youtube.com/watch?v=BZdabiz4rwc&t=799s
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Lés saisinés du Pré sidént dé la Communauté dé communés
Le contrat local de santé
Lé conséil dé dé véloppémént a é té invité a participér au groupé dé travail organisé danslé cadré du contrat local dé santé :

– 4 juillét 2022 - Accé s aux droits– 17 aou t 2022 - Miéux fairé connaî trélés dispositifs d’accompagnéméntdés jéunés én souffrancé ét dé léursfamillés– 24 aou t 2022 - soutién aux aidants -Maillagé du térritoiré ét information
Apré s un rappél dés é lé ménts dé diagnostic, énrichis par lés té moignagés dés actéurs én pré séncé, dés pistésd’actions ont é té avancé és. Ellé séront traduités én fichés-actions du contrat local dé santé ét soumisés a soncomité dé pilotagé.

Le plan de prévention des déchets ménagers et assimilés
Lé plan dé ré duction dés dé chéts a pris uné nouvéllé ampléur straté giqué avéc lapérspéctivé dé l’intérdiction dés biodé chéts dans lé tout-vénant.
Lé Conséil dé dé véloppémént a é té inté gré dans la composition dé la commissionadhoc. Il a é galémént é té associé au groupé dé travail constitué én 2022 ét rélatifau récyclagé dés dé chéts, compté ténu dés idé és qué sés mémbrés avaiéntpré sénté és pré cé démmént, lors dé ré unions dé la commission.
Il séra dé nouvéau associé én dé cémbré 2023 a uné ré union dé pré séntation dél’é tat dés liéux actualisé , ét a la pré séntation dé solutions pour limitér lés dé chéts.

La mobilité active
Commé suité au rapport rémis én avril 2022 aux é lus communautairésconcérnant la mobilité ét l’usagé du vé lo én Hauté-Saintongé, lé Conséildé dé véloppémént a é té invité a réncontrér lé cabinét d’é tudé chargé dé l’é laboration du Sché ma Diréctéur Vé lo.
Cétté ré union, qui a éu liéu lé 10 janviér 2023, a pérmis dé rappélér lésrécommandations qué lé Conséil dé dé véloppémént avaiént ré digé és a l’atténtion dés é lus communautairés, ét dé partagér uné visionconcérnant l’avénir du vé lo dans la mobilité quotidiénné.
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Lés axés dé travail par atéliér

MOBILITE-HABITAT
Cf pagé 3 – Travaux sur la placé du vé lo én Hauté-Saintongé.

INDUSTRIE - ARTISANAT-BOIS
Cét atéliér ést a l’originé dé la confé réncé sur la foré t dé Hauté-Saintongé du 15 octobré 2022 (cfpagé 2).

Un atéliér sur la géstion foréstié ré, ét plus pré cisé mént sur l’outil dé géstion qué constitué lé groupéméntforéstiér, ést én cours d’organisation.
Par ailléurs, l’atéliér a participé a uné commission organisé é par la CDCHS dé dié é a la ré alisation d’un guidécomplét du proprié tairé foréstiér. Cé guidé avait fait l’objét d’uné récommandation du groupé dé travail l’anné épré cé dénté.

CADRE DE VIE
L’atéliér cadré dé vié a contribué aux travaux du Contrat Local dé Santé ét a céux rélatifs a lapré véntion dés dé chéts (Cf pagé 3)

TOURISME-LOISIRS
Cét atéliér s’ést ré uni pour dréssér lés pistés dé ré fléxion pour l’avénir du tourismé én Hauté-Saintongé. Lés nombréux atouts du térritoiré ont é té rappélé s, méttant ainsi én éxérgué la capacité dé proposér diffé réntés formés dé tourismé : Tourismé thérmal / Tourismé vért / Tourismé d’éntréprisé/ Tourismé itiné rant / Vé lo-tourismé.

Toutéfois dés problé matiqués réstént a travaillér pour confortér la placé dé la Hauté-Saintongé dans lésdéstinations touristiqués, notammént :
– Commént réténir lés visitéurs du térritoiré, lés incitér a poursuivré léur éxpé riéncé hauté-saintongéaisé ?– Commént ré pondré aux bésoins dé touté la famillé ?– Commént allongér la saison touristiqué ?– Commént optimisér lés invéstisséménts, privé s ou publics, én léur donnant un déuxié mé usagé ?

Céla comméncé par uné valorisation dés atouts, dés é quipéménts, ét par uné dynamiqué issué dé léursintéractions. C’ést sur cés intéractions qué lé groupé dé travail énténd travaillér dans l’avénir.

TERRE -ALIMENTATION
L’atéliér a consacré sés travaux au projét aliméntairé térritorial, commé il s’y é tait éngagé énré union plé nié ré ét dévant lé Conséil communautairé (cf rapport thé matiqué ci-joint). Il a doncparticipé aux diffé rénts comité s téchniqués ét comité s dé pilotagé ét a co-organisé la confé réncé « Lé bon sénspaysan » du 5 novémbré 2022. A notér qué, a la suité dé cés travaux, lé projét aliméntairé térritorial dé Hauté-Saintongé a é té labéllisé par lé Ministé ré dé l’Agriculturé, dé l’Aliméntation ét dé la foré t.
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Lés outils du Conséil dé dé véloppémént
L’observatoire
L’initiativé du Conséil dé dé véloppémént dé Hauté-Saintongé a é té rémarqué é par léComité National dés Conséils dé Dé véloppémént (CNCD), léquél avait é galémént unprojét d’obsérvatoiré dés térritoirés.
Uné collaboration activé a pérmis dé cré ér un outil, éncoré a l’é tat dé projét, qui pourraité tré accéssiblé é galémént aux é lus. Lés donné és séraiént pré sénté és, én fonction dé léursdisponibilité s, a l’é chélon communal, intércommunal, dé partéméntal ét national.
Cét outil numé riqué ést a pré sént travaillé , pour sa vérsion Conséil dé dé véloppémént, par un groupé dé travaildu CNCD auquél participé lé Conséil dé dé véloppémént dé Hauté-Saintongé.
Concérnant la vérsion plus téchniqué, pour é lus ét agénts dés communés ét dés intércommunalité s, lés travauxsé poursuivént avéc la participation dés é lus ét agénts dé la Communauté dé communés, ainsi qué céllé du Cosniéldé dé véloppémént via sa Sécré tairé gé né ralé.

Les supports de communication
Toujours lé sité intérnét dé dié : www.hauté-saintongé.org/conséil-dévéloppémént/
Et la pagé Facébook @Conséildévéloppémént dé Hauté-Saintongé
Uné margé dé progréssion ést a notér concérnant la valorisation du travail du Conséil dédé véloppémént sur cés supports ét léur animation.

Lés pérspéctivés 2023/2024
Le rapport thématique

Lé thé mé réténu én sé ancé plé nié ré du Conséil dé dé véloppémént ést la réssourcé én éau.Il séra appré héndé sous diffé réntés approchés, lésquéllés mobiliséront chacun désatéliérs :
– Eau - Biodivérsité (atéliér Térré ét Aliméntation)– Eau - Loisirs/Tourismé (atéliér Tourismé)– Eau - Santé /Qualité dé vié (atéliér Cadré dé vié)– Eau - Activité s é conomiqués/Enérgié (atéliér Entréprisés ét artisanat)

Lés travaux én atéliérs démandéront dés auditions d’éxpérts afin d’é tablir l’é tat dés liéux pré alablé a toutérécommandation prospéctivé.
Parallé lémént a cés travaux intérnés, lé Conséil dé dé véloppémént souhaité informér, sénsibilisér lé grand publica cét é lé mént ésséntiél du térritoiré, a proté gér ét a valorisér. L’assémblé é plé nié ré a dé cidé dé travaillér avéc léscollé gés qui lé souhaitéront afin d’associér dés é lé vés a cés travaux. Contacts ont é té pris via lé ré séau dél’énséignémént ECLORE.

http://www.haute-saintonge.org/conseil-developpement/
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Les événements publics du Conseil de développement

Un é vé némént ést pré vu én novémbré, au Céntré dés Congré s dé Jonzac, sur lathé matiqué dé l’éau. L’objéctif :
– Uné pré séntation én plé nié ré pour transméttré, aux mémbrés du Conséildé dé véloppémént, aux collé giéns invéstis dans lé projét ét aux é lus qui lé souhaitént,dés é lé ménts d’information gé né ralé sur la réssourcé én éau én Hauté-Saintongé.– Dés atéliérs sur lés thé matiqués pré dé finiés pour é changér avéc déspérsonnés qualifié és ou concérné és :

o Eau ét Biodivérsité (atéliér Térré ét Aliméntation)
o Eau ét Loisirs-Tourismé (atéliér Tourismé)
o Eau ét Santé -Qualité dé vié (atéliér Cadré dé vié)
o Eau ét Activité s é conomiqués (atéliér Entréprisés ét artisanat)– En parallé lé dé cés atéliérs, uné ré union dé dié é aux collé giéns, afin dé léurpré séntér lés atténdus ét lés outils mis a léur disposition pour léurs travaux.

Un déuxié mé é vé némént ést pré vu én juin 2024, toujours au Céntré dés Congré s pour uné prémié ré é tapé déréstitution dévant lés é lus, avéc én particuliér la réstitution dés travaux dés collé giéns par lés collé giéns.

Bien entendu, le Conseil de développement s’engage, comme l’année passée, à la réactivité nécessaire pourtoute saisine du Président de la Communauté de communes.
Il souhaite également disposer des informations nécessaires au suivi des dossiers pour lesquels il aparticipé à des réunions de travail ou formulé des recommandations ou un avis.

Contact : Fabiénné Dugas-Ravénéau – Sécré tairé gé né ralé - té l. : 05.17.24.03.56 / 06.73.88.69.72 -fabiénné.dugas-ravénéau@hauté-saintongé.org


